

Creencias de los Romanos: Dioses y Diosas

Lee cuidadosamente:

Las creencias religiosas romanas

La religión romana era una religión **politeísta** debido a que creían en varios dioses, los que tenían la particularidad de ser inmortales, como también presentar características parecidas al comportamiento de los humanos. Por ejemplo, podían ser malos, bondadosos, egoístas, francos, vengativos, etc. donde cada divinidad representaba las fuerzas de la naturaleza y los sentimientos humanos.

La religión romana tenía un **sentido utilitario**, debido a que debía estar al servicio de los individuos y del Estado, ya que sus ritos y sacrificios tenían como objetivo obtener un beneficio de los dioses.

El *panteón romano* (dioses) se basaba en el panteón religioso de griego, este fue adoptado al culto romano cuando fueron conquistados por ellos.



Formas de culto romano

Dentro de las prácticas religiosas que se desarrollaban en Roma encontramos que tenían la costumbre de desarrollar santuarios donde veneraban a sus dioses, estos los realizaban en el **hogar** especialmente en el "atrio" donde había un altar en una capilla donde se les rendía homenaje a sus dioses protectores del hogar y de la familia. En ella existía el fuego sagrado, el que estaba siempre encendido, era símbolo de devoción y respeto. A cargo de la religión familiar se hallaba el *paterfamilias*.

Por otra parte, desarrollaron el **culto público o estatal**, este se realizaba en templos construidos especialmente para cada Dios. Cuya máxima autoridad religiosa era el *Pontífice Máximo*, que ejercía autoridad sobre el resto de los sacerdotes, que no se dedicaban sólo a la función religiosa sino que eran aristócratas que además desempeñaban las magistraturas o cargos militares.



La superstición romana

A los romanos les preocupaba el futuro, por lo que antes de tomar cualquier decisión se consultaba al *augur* (de ahí la palabra augurio), sacerdote que practicaba la adivinación, quien predecía un buen o mal augurio para saber si un día era apto o no, para realizar alguna acción (fasto o nefasto), para lo cual observaba ciertos signos de los animales, como el vuelo de las aves, el apetito de los pollos sagrados o leer los interiores de los animales.



Además, los romanos eran muy **supersticiosos**, por lo que creían que ciertos hechos o acciones tenían eran provocados por una explicación mágica o mística. Por ejemplo, los romanos entraban en una habitación con el pié derecho o se cortaban el pelo según los ciclos lunares, era de mal augurio era si un perro negro quería entrar en la casa o si una liebre se cruzaba en su camino, etc.



Incluso usaban amuletos protectores que alejaban el "mal de ojo" o las miradas envidiosas de la gente.

1. Describe las características que presenta la religión romana

2. ¿Cuáles son las supersticiones que tenían los romanos? ¿Conoces alguna superstición? Descríbela.
